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Chères Clermontoises, chers Clermontois, 

Le Samedi 21 Janvier, Madame le Maire et les Conseillers Municipaux ont invités les Clermontois aux traditionnels 
vœux du Maire. C’est par une belle matinée fraiche mais très ensoleillée que de nombreux Clermontois et officiels se 
sont retrouvés à la Salle des Fêtes pour écouter le discours de Madame le Maire qui, après avoir remercié de leur 
présence les nombreux participants, a fait le bilan de 2023 et évoqué les différents projets pour 2024. 

Officiels et Clermontois se sont retrouvés au cocktail de clôture pour échanger et célébrer la nouvelle année.  

Pour ceux qui n’ont pas pu participer à cette cérémonie des vœux, vous trouverez ci-après l’intégralité du discours de 
Madame le Maire. 

Discours Vœux du Maire du 21 janvier 2024 

Je vous remercie, à toutes et à tous, de votre présence aujourd’hui, et plus particulièrement les Conseillers 
Départementaux, Madame LUMEAU-PRECEPTIS, Chère Aude, Monsieur BAGNERIS, Cher Bernard, Le Président de notre 
intercommunalité le SICOVAL, Mr OBERTI, Cher Jacques, Mesdames et messieurs les maires et représentants des 
communes voisines : Aureville, Espanès, Goyrans, Noueilles, Vigoulet-Auzil, Rebigue, Venerque, Mervilla, Belbeze-
Lauragais, Chers amis, l’adjointe au commandant de compagnie de Gendarmerie de Villefranche de Lauragais, la 
Capitaine Christelle RENOU, Le Lieutenant Elise DELAVAUD, Commandante de la communauté de Brigades de 
gendarmerie de Castanet Tolosan, ainsi que le Major Philippe JANER, Monsieur Mathieu ORTH, Conservateur de la 
Réserve Naturelle Régionale Confluence Garonne-Ariège, Les Présidents et Présidentes des associations clermontoises. 
Toutes les Clermontoises, tous les Clermontois et tous les amis ici présents. 

L’année 2023 a été comme depuis 2020, une année difficile au plan mondial, national et également communal. Une 
première moitié de mandat comme jamais vue auparavant. 
Entre conflits mondiaux, crise sociale, crise énergétique, crise financière, la gestion de la commune a été difficile à 
maintenir, mais l’équipe municipale y est arrivée par un investissement de chaque instant. 

Le point faible de nos petites structures est évidemment le budget communal qui n’absorbe pas l’augmentation de 
l’inflation et des dépenses courantes, malgré l’aide indispensable de l’État, de la Région et du Département. 
Mais restons positifs et optimiste en ce début de nouvelle année 2024. 

Que s’est-il donc passé à Clermont-le-Fort en 2023 ? 
Grace au partenariat avec le SICOVAL et des communes voisines, les ateliers pour nos séniors « réduire la fracture 
informatique » ont été prolongés en début d’année. 
Au premier semestre, le sentier Botanique, inauguré lors de la fête de Confluences, a été remodelé et réparé par la 
Réserve Naturelle Régionale, le SICOVAL, les associations Caminarem et Les Amis de Clermont. 
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En mars, le restaurant LA HAUT a été repris par 
Victor et Mélissa qui ont su lui donner un 
nouveau départ et une atmosphère particulière 
à notre village. 

En avril, un conseil municipal fictif avec les 
élèves de l’école Jocelyne Grivet a été organisé. 
Ce moment d’échange avec les enfants a permis 
d’expliquer le fonctionnement d’une mairie, les 
prises de décisions, les symboles de la 
république. Les enfants ont également participé 
au vote d’une délibération concernant l’école 
qui a été adopté à une écrasante majorité. 
D’ailleurs, la directrice nous a demandé de 
réitérer cette expérience pour 2024. 

Depuis le mois d’avril, vous avez pu remarquer 
que sous le panneau d’entrée du village, coté 
école, un autre panneau à fait son apparition. 
C’est le nom occitan de notre commune qui se prononce « CLARMUNT » et qui s’écrit CLARMONT. C’est grâce au Conseil 
Départemental et plus précisément Bernard Bagnéris, qui défend ardemment la langue occitane. 
En avril, avec les communes d’Aureville, Goyrans, Lacroix Falgarde et en partenariat avec le SICOVAL, une rencontre 
des jeunes a été organisée autour d’activités sportives et ludiques. 

En juin, notre école communale s’est dotée du nom de Jocelyne Grivet, qui avait été institutrice puis directrice de notre 
école pendant plus de 30 années. 

Fin juin, les militaires du 3ème Escadron de livraison par Air du Premier Régiment du Train Parachutiste sont venus fêter 
la passation de commandement sur la place du Fort. Cela fait plus de 13 ans que, tous les deux ans, cet évènement est 
programmé sur notre commune. Afin de pérenniser les affinités entre notre commune et l’escadron, et dans une logique 
de partage et d’échange, nous allons signer dans les prochaines semaines une charte de jumelage. 

En juillet : le plan vélo 2023-2032 a été adopté par le conseil de communauté du SICOVAL. Notre commune sera 
concernée en 2031-2032 par un itinéraire de rabattement et maillage.  

Avant et après la saison estivale, et avec l’aide technique et financière de la Réserve Naturelle Régionale, nous avons 
organisés plusieurs réunions avec les habitants de la Riverotte pour penser différemment l’entrée de ce quartier. Les 
aménagements de l’entrée du parking des Claux et la nouvelle signalétique mais aussi l’intervention régulière des 
gendarmes ont eu un impact positif sur les incivilités des visiteurs. Nous allons continuer d’améliorer l’impact négatif 
de la sur-fréquentation de nos bords d’Ariège. 

Cet été, le clocher de notre église, après en avoir 
sécurisé les cloches l’année précédente, s’est 
doté d’un paratonnerre. 
Il était d’ailleurs fort étonnant que notre clocher 
n’en soit pas déjà pourvu. Mais les changements 
climatiques et les orages ou les tempêtes qui 
deviennent de plus en plus violents nous ont 
incités à cette dépense qui n’était pas prévue au 
départ. 

Cette année 2023, le Comité des Fêtes a 
organisé plusieurs animations, dont une soirée 
cabaret en avril, la fête du village le premier 
week-end de juin avec marché des créateurs le 
samedi et vide grenier le dimanche, repas du 
village en septembre, loto en novembre et le 
noël des enfants fin décembre. Il nous tarde de 
connaitre les animations prévues en 2024 qui 
marquerons les 50 ans du Comité. 
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Le week-end de la fête du Patrimoine a été bien 
rempli à Clermont-le-Fort. Le samedi lors du 
repas du village, offert à tous les clermontois par 
le Comité des fêtes, un excellent porc au caramel 
a été servi par les bénévoles, et la traditionnelle 
pesée du jambon a été organisée, ou j’ai encore 
perdu, il faut que je m’entraine à peser des 
jambons pour l’an prochain… 

Le dimanche, c’est la Fêtes des Confluences, sur 
le thème de l’Eau, qui était organisée par la RNR 
et l’association ConfluenceS. Plus de 800 
visiteurs ont pu profiter de l’effet de notre vent 
d’Autan qui s’était invité à la fête. À cette 
occasion, j’ai inauguré officiellement le nouveau 
Sentier Botanique. 

En 2023, en l’absence du garde champêtre, nous 
avons eu l’aide et le soutien d’un garde 
particulier qui a patrouillé sur les bords d’Ariège tout l’été. Serge, que je remercie, est bénévole dans cette fonction et 
travaille étroitement avec les écogardes de la RNR. 

En parlant sécurité, avec 12 communes des coteaux nous avons candidaté pour avoir une brigade de gendarmerie en 
zone rurale suite au plan de création de « 200 brigades de gendarmeries ». Le dossier « Gendarmerie des coteaux » a 
été accepté par le ministre grâce à la pugnacité de plusieurs élus, et entre autres, du maire de Vigoulet-Auzil, Jacques 
Segeric. Nous aurons donc une brigade fixe de 10 gendarmes à quelques minutes de chez nous. 

En octobre, le traditionnel Challenge des 4 communes a été organisé sur la commune de Goyrans. Cette journée sportive 
qui se compose d’un parcours de marche familiale, marche rapide et VTT est organisée tous les ans par Aureville, 
Clermont-le-Fort, Goyrans et Lacroix-Falgarde à tour de rôle. Le gagnant est la commune la plus représentée, et elle 
met son trophée en jeu au prochain challenge. En 2024, ce sera à Lacroix-Falgarde. 

Nos ainés, mais il faut dire Séniors maintenant, ne sont pas en reste.  
Nous avons pu organiser le traditionnel repas en novembre, moment bien apprécié des anciens qui ont pu retrouver 
des voisins éloignés ou perdus de vue. 

Au dernier trimestre, en collaboration avec le CCAS de Goyrans ils ont pu profiter de visites culturelles organisées par le 
Conseil Départemental et le Conseil des Financeurs de la Haute Garonne : Visite de Verfeil et du Château Bonrepos 
Riquet, Visite de Martres Tolosane et d’un atelier de céramique et Visite commentée de la Cité de l’Espace. En 2024, 
nous continuerons de proposer plusieurs sorties en fonction du calendrier proposé, toujours en mutualisant ces 
escapades avec le CCAS de Goyrans. 

En novembre, nous avons organisé une réunion publique sur les Zones à Énergies Renouvelables Positive. Le dossier va 
être proposé à la Préfecture après validation en 
conseil municipal. 

Et en 2024, quels sont les projets de 
la commune ? 
Notre commune s’est dotée un atelier municipal. 
En effet, nous avons récupéré le garage de 
l’école qui est en phase d’aménagement. Ce 
local permettra à l’employé communal mais 
aussi aux élus d’avoir un espace de travail 
aménagé et sécurisé. 

Parlons du PLU (Plan Local d’Urbanisme) qui a 
été arrêté en conseil municipal le 7 décembre 
dernier suite à la réunion publique.  

Après le délai de consultation des Personnes 
Publiques Associées, une réunion publique sera 
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organisée pour présenter en détail le projet, puis 
après la période d’enquête publique nous 
devrions valider le PLU au dernier trimestre 
2024. Ce sera le premier PLU de la commune, qui 
après le POS en 2006 est passé en RNU en 2017. 

Le grand projet pour 2024 sera la réfection de 
cette salle des fêtes. Il faut revoir l’isolation, le 
système de chauffage, l’aménagement et peut-
être l’utilisation.  
Nous voulons en faire un espace de partage 
festif, bien sûr, mais pourquoi pas de travail, de 
séminaires, de réunions. En tout cas, elle devrait 
être plus « confortable », surtout en hiver ! Ce 
sera l’occasion de faire appel aux instances pour 
leurs compétence et leur générosité ! 

Avec l’aide technique et financière de la RNR 
nous allons réaménager le parking des Claux de 
façon à le rendre praticable même par temps de 
pluie. Cela évitera les véhicules mal garés le long 
de la voirie menant aux habitations. 
J’ai demandé à la Préfecture de doter la 
commune d’un PVE (Procès-verbal 
Électronique).  
C’est un système qui permet au maire et aux 
adjoints, qui sont Officiers de Police Judiciaire, 
mais aussi au Garde Particulier qui est 
assermenté, de dresser des contraventions de 
voirie mais également toutes les infractions 
faisant l'objet d'une procédure d'amende 
forfaitaire comme dépôts sauvages et autres 
nuisances de voisinages. J’espère en être doté au premier trimestre. 

Je voudrais terminer par les incontournables mais sincères remerciements.  

Remerciements pour leurs aides logistiques, financières ou de conseil, aux instances : l’État, la Région, le Département, 
le SICOVAL, la RNR, la Gendarmerie de Castanet-Tolosan. 

Remerciements aux maires des communes voisines et amies avec qui j’ai pu créer des liens amicaux, de partenariat et 
d’aide en tout genre. C’est très rassurant de pouvoir échanger avec eux. 

Remerciement au Comité des Fêtes, qui malgré les faibles moyens de participation de la commune, réussit chaque 
année à animer le village et à regrouper les Clermontois. 

Remerciement aux associations qui organisent divers évènements pour les clermontois que ce soit des cafés citoyens 
ou des illuminations de noël ou des repas de quartiers. 
Et je remercie bien sur tous les bénévoles pour leur participation, leur engagement et leur investissement à faire vivre 
la commune.  

Je veux marquer notre gratitude à nos partenaires économiques, sociétés, entreprises ou artisans clermontois. 
Je remercie les agents communaux et plus particulièrement les secrétaires de mairie qui « font tourner la boutique » 
comme on dit, et qui méritent bien une requalification de leur métier. 

Et pour terminer je tiens à remercier les élus, très sincèrement, pour leur implication et leur disponibilité, mais 
également leur conjoint et famille qui font preuve d’une infinie patience. 

L’équipe municipale se joint à moi pour vous souhaiter à vous et à vos proches une belle et pétillante année 2024, 
remplie de bonnes résolutions et d’espérance. Qu’elle rime avec sérénité, épanouissement et prospérité. 

Elisabeth GIACHETTO 


